

JESÚS MARTÍN RODRÍGUEZ
ALCALDE PRESIDENTE DE VALDEPEÑAS

HACE SABER:

El 29 de enero de 1895 se concedió a Valdepeñas el título de **MUY HEROICA, NOBLE Y LEAL CIUDAD**, por *Real Decreto* de la Regente María Cristina, como reconocimiento a nuestra lucha por la independencia el 6 de junio de 1808, propiciando el triunfo del General Castaños en la Batalla de Bailen, quien en gratitud dejó escrito: “**Valdepeñas hizo el servicio más grande que pudiera imaginarse en obsequio de la independencia de la nación**”. Con estas distinciones pasa Valdepeñas de “villa” a Ciudad.

Doscientos años después, hemos de reparar que, somos quienes somos, porque los que nos precedieron entendieron que era más importante la independencia de España que sus propias vidas y por eso la entregaron. ¡Enorme deuda para los que hoy somos, que no podemos dejar a cuenta de nuestros hijos!

Para paliar la deuda y honrar la memoria de nuestros antepasados (no tan lejanos), ha estimado conveniente este Ayuntamiento erigir un monumento que deje para las generaciones presentes y futuras, firme huella de nuestra lealtad a la libertad, la independencia de España y la memoria de nuestros héroes.

Como quiera, a criterio de esta alcaldía, que no son estos tiempos generosos en valores en los que parece ponderar más el vil metal que el honor, quisiera este alcalde tener el sobrado intelecto del que carece, para con dos palabras: **generosidad** y **gratitud**; solicitar del pudiente la generosidad y la gratitud del humilde, para que en la medida en que cada uno pudiere aporte 10, 20, 50...€ a efectos de que dicho monumento pueda enorgullecerse de ser erigido por suscripción popular. A estos efectos se han abierto cuentas en todos los Bancos y Cajas de Ahorro de la Ciudad.

Por lo expuesto, vengo a solicitar la voluntad colectiva del pueblo, para que no fueren los viles impuestos del presupuesto municipal quienes se arrogaran con soberbia el valor material de una obra, que nace del espíritu emprendedor de quienes nos hicieron.

*Dado en Valdepeñas a uno de marzo del año dos mil ocho.
Bicentenario de la gesta valdepeñera.*